

AÑO 10

NÚMERO 116
OCTUBRE 2019

PUBLICACIÓN MENSUAL DE DISTRIBUCIÓN GRATUITA



enlaces

LA REVISTA DEL INSTITUTO DE AYUDA FINANCIERA A LA ACCIÓN SOCIAL



COMUNICACIÓN:
HACIA UNA
ESTRATEGIA
FEDERAL

Quini 6



**¡hacerte millonario
es más fácil!**

EL JUGAR COMPULSIVAMENTE ES PERJUDICIAL PARA LA SALUD - LEY N° 12.991

Encuentro de loterías



cpn Guillermo Dubra
DIRECTOR IAFAS

Una vez más, IAFAS fue anfitrión en Paraná de un encuentro de loterías del país... esta vez, en torno a temas de comunicación. Catorce loterías nos visitaron y, junto a asociaciones y empresas del sector, participamos en la jornada El juego y la comunicación en Argentina: Retos institucionales y nuevos desafíos, desarrollada en Paraná, co-organizada por IAFAS y ALEA.

Durante el encuentro pudimos escuchar a especialistas y, luego, dialogar sobre las experiencias de cada lotería. Fue una puesta en común muy rica, de la cual, a través de actividades de taller, dejamos escritas una serie de conclusiones que servirán de líneas de acción. Somos conscientes de la importancia de la comunicación en nuestros organismos y, nucleados en ALEA, trabajaremos por forjar campañas estratégicas de comunicación que lleguen a todo el país.

Durante la jornada de comunicación, las autoridades de ALEA nos entregaron el certificado del Referencial N° 19:2018, la

norma específica del sector. Fue un emotivo momento el recibir el documento delante de nuestros pares de otras loterías, algunas de ellas encaminadas a lograrlo. En esta edición de Enlaces contamos estas novedades y muchas más, como nuestra participación en las reuniones con la Unidad de Información Financiera por la norma del sector en la lucha contra el lavado de activos; nuestra presencia en la Feria Empleo; nuestro compromiso con la despapelización de la administración pública; nuestra Galería de Arte y nuestro papel en torno al fin más importante: la llegada de acción social a la comunidad entrerriana. Espero que les guste esta nueva entrega de la revista que, desde hace más de cien meses, sintetiza la actividad del Instituto.*

Año 10 - Número 116
Octubre 2019
Distribución Gratuita

ENLACES ES LA REVISTA DEL INSTITUTO
DE AYUDA FINANCIERA A LA ACCIÓN SOCIAL

Calle 25 de Mayo 255 (CP 3100). Paraná, Entre Ríos.
Tel.: (0343) 4201100.
Página web: www.iafas.gov.ar

SUMARIO

PÁGINA

16



HACIA UNA ESTRATEGIA FEDERAL PARA FORTALECER LA COMUNICACIÓN DEL SECTOR

Catorce loterías, asociaciones y empresas del sector, participaron de la Jornada El juego y la comunicación en Argentina: Retos institucionales y nuevos desafíos, organizada conjuntamente por IAFAS y ALEA. La importancia de una estrategia conjunta._

EDITORIAL ____ P. 3

PREVENCIÓN DE LAVADO DE ACTIVOS ____ P. 5

ACTUALIDAD ____ P. 6

DESARROLLO SOCIAL ____ P. 14

ENCUENTRO FEDERAL DE COMUNICACIÓN ____ P. 16

CERTIFICADO REFERENCIAL N° 19 ____ P. 20

Staff

GOBERNADOR DE LA PROVINCIA
DE ENTRE RÍOS_
CP Gustavo Bordet

PRESIDENTE - IAFAS_
CP Silvio Vivas

DIRECTOR - IAFAS_
CP Guillermo Dubra

DIRECTOR - IAFAS_
Don Gabriel Abelendo

GERENTE GENERAL_
CP Aldo Lettieri

COLABORACIÓN EDITORIAL_
Nancy Dubs y Vanina Ramallo.

DIRECCIÓN DE ARTE Y DISEÑO_
Sol Moschetti

DIRECTOR COMERCIAL_
Francisco Silva

PRODUCCIÓN EDITORIAL_
Typos Móviles
info@typosmoviles.com

COORDINACIÓN Y REDACCIÓN_
Constanza Rosenbrock

AGRADECIMIENTOS_
Prensa de Gobernación
y **AAOIER**

LOGÍSTICA_
Agustina Pogostkin, Maia
Heinrich y Belén Redondo

*La publicación de opiniones personales
vertidas por colaboradores y
entrevistados no implica que estas
sean necesariamente compartidas por
Enlaces.*

*Ingresando al sitio www.iafas.gov.ar
se puede acceder de manera on-line a
todas las ediciones de Enlaces, además
de conocer al instante la información
diaria del quehacer institucional del
organismo.*

er **entreríos**
GOBIERNO

IAFAS INSTITUTO
DE AYUDA FINANCIERA
A LA ACCIÓN SOCIAL

ANÁLISIS SOBRE DEVOLUCIÓN DE LA UIF

LA UNIDAD DE PREVENCIÓN DE LAVADO DE ACTIVOS DE ALEA SE REUNIÓ CON LA UNIDAD DE INFORMACIÓN FINANCIERA PARA AVANZAR SOBRE LA REFORMA DE LA RESOLUCIÓN 199/11, QUE REGULA LAS LOTERÍAS COMO SUJETOS OBLIGADOS EN LA MATERIA...



La Unidad de Prevención de Lavado de Activos (UCPLA) de la Asociación de Loterías Estatales Argentinas (ALEA), en la cual participa IAFAS junto a otras loterías, analizó la devolución realizada por la Unidad de Información Financiera (UIF) sobre el proyecto de reforma de la Resolución 199/11, que regula la actividad de las loterías como Sujetos Obligados en la materia, y se reunió con sus autoridades

La reunión interna de la Unidad, que tuvo lugar el pasado 24 de septiembre en la sede de ALEA CABA,

se produjo un día antes del encuentro con representantes de la UIF.

Así, el 25 de septiembre, los representantes de LOTBA SE, Lotería de la Provincia de Buenos Aires, Lotería de Córdoba SE, Lotería Correntina, Lotería de Santa Fe y de IAFAS –el Director, CPN Guillermo Dubra y el Coordinador de Recursos Humanos, Dr. Maximiliano Montanise reunieron con autoridades de la UIF a los efectos de dar a conocer el análisis realizado en base a la devolución recibida sobre el proyecto presentado en julio.

Ambos equipos de trabajo dialogaron en base a las modificaciones, consensuaron puntos y analizaron diferencias para lograr una nueva resolución que se adapte a la realidad del juego.

Dentro de la UCPLA, la comisión dedicada a la modificación de la reglamentación planea finalizar este trabajo a fin de año.*

Bordet ratificó la continuidad de los programas de apoyo a los deportistas

“A PESAR DE LAS DIFICULTADES ECONÓMICAS, SEGUIMOS PRIORIZANDO LAS BECAS Y LOS APORTES A LAS FEDERACIONES QUE REPRESENTAN EL DEPORTE ENTERRRIANO”, DIJO EL GOBERNADOR GUSTAVO BORDET AL ENCABEZAR EL ACTO DE ENTREGA DE RECONOCIMIENTOS A QUIENES PARTICIPARON EN LOS JUEGOS PANAMERICANOS Y PARAPANAMERICANOS._

“Habrá nuevas obras de infraestructura para acompañar distintas disciplinas deportivas”, anunció el Gobernador Gustavo Bordet, durante el acto de entrega de reconocimientos a quienes participaron en los Juegos Panamericanos y Parapanamericanos, el pasado 16 de septiembre en el Centro Provincial de Convenciones de Paraná.

“El motivo de estar hoy aquí es doble. Primero para manifestarle a los deportistas que nos han representado en los juegos Panamericanos y Parapanamericanos, en Lima, que estamos orgullosos de todos y cada uno por los logros obtenidos, que no son fruto del azar ni de la

casualidad sino fruto del esfuerzo propio, de cada uno, y el esfuerzo colectivo que ponen todos los días, a veces entrenando en condiciones muy desfavorables”, manifestó.

En ese sentido, el Mandatario observó: “Me ha tocado presenciar en algún lugar cuando están practicando deportistas, a veces en soledad, que es un trabajo que no se ve y que todos los días se hace y se pone mucho esfuerzo para después poder coronar esa tarea, simplemente, en una medalla. Y esa medalla, de algún modo, refleja y representa todo ese esfuerzo que se hizo para llegar a ese logro”. “Así que quiero transmitirles que como Gobierno, como representante de la provincia de Entre

Ríos, estamos muy orgullosos de todos, por haber representado tan bien a la provincia y por haber obtenido los lauros. El solo hecho de estar en Lima y estar participando en un Juego Panamericano, habla a las claras del mérito más que suficiente de cada uno”, mencionó además.

“El segundo propósito tiene que ver con generar un compromiso de seguir sosteniendo este sistema que tiene la provincia de Entre Ríos que es de apoyo al deporte amateur, y también a las Federaciones que reciben aportes permanentemente y regularmente para poder llevar adelante las distintas acciones”, comunicó Bordet.



“Hay tiempos que no son fáciles, realmente son difíciles, hay situaciones que son muy complejas, económicas y financieras, pero hay programas que no podemos cortarlos ni darlos de baja. Por eso ante la incertidumbre que muchos deportistas tienen en la provincia de Entre Ríos, quiero manifestarles que los fondos están afectados, están previstos, y que los vamos a seguir sosteniendo con el Presupuesto del año próximo”, confirmó.

Y ahondó: “Significa que va a seguir existiendo el acompañamiento del Gobierno de la Provincia para poder cumplir con los distintos programas que se están llevando adelante, tanto en becas individuales como en aportes para las Federaciones de todos los deportes, porque reciben aportes todas las Federaciones de la provincia, y llegar a cada rincón de cada pueblo para poder cumplir con estos objetivos”.

El Mandatario estuvo acompañado por el Vicegobernador, Adán Bahl; las Ministras de Desarrollo Social, Laura Stratta, y de Gobierno, Rosario Romero;

el Ministro de Economía, Hugo Ballay; y el Secretario de Deportes, José Gómez.

HACER VISIBLE LOS LOGROS DE LOS DEPORTISTAS

“Estamos muy orgullosos de estos deportistas, son un ejemplo para los jóvenes entrerrianos. Tuvieron una destacada participación en los juegos de Lima, no sólo por las medallas que consiguieron, sino por su desempeño deportivo, su presencia, su conducta y su integración al conjunto argentino”, manifestó, por su parte, el Vicegobernador, Adán Bahl.

“Es importante reconocerlos y valorarlos, hacer visible sus logros en toda la comunidad y acompañarlos, no solo para que todos ellos puedan seguir creciendo en la disciplina que representan, sino también, para mostrar de lo que son capaces los jóvenes deportistas entrerrianos cuando se pone esfuerzo, dedicación, trabajo en equipo y sobre todo, cuando se animan a soñar en grande, a

tomar desafíos”, agregó.

Asimismo, entendió, “debemos destacar cada logro y la participación de todos estos jóvenes y también de sus entrenadores, los dirigentes de los clubes, y las familias que acompañan y hacen el aguan-te. Estos jóvenes se entrenaron en nuestros clubes entrerrianos, en los pueblos y ciudades de nuestra provincia, con los recursos y las posibilidades que tenemos acá. Y llegaron lejos”.

“Está demostrado que tenemos un gran potencial y que podemos conseguir grandes objetivos. Desde el Estado vamos a seguir acompañándolos, es el compromiso que venimos cumpliendo con el gobernador Bordet y que vamos a profundizar en nuestra ciudad en la próxima gestión”, reafirmó Bahl. “Porque además creemos en el deporte como una herramienta para transmitir valores imprescindibles para el conjunto de la sociedad, porque es una actividad que estimula el trabajo en equipo, la disciplina, el esfuerzo para conseguir metas, la amistad, la solidaridad”, redondeó.*

Fortalecimiento del trabajo por la niñez

EL GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS, A TRAVÉS DEL CONSEJO PROVINCIAL DEL NIÑO, EL ADOLESCENTE Y LA FAMILIA (COPNAF), FORTALECE LA POLÍTICA DIRIGIDA A NIÑAS, NIÑOS Y ADOLESCENTES QUE SE ENCUENTRAN CON ATENCIÓN EN LA COMUNIDAD..._

“La compleja situación social actual requiere del Estado una mirada especial y particular en la comunidad, en aquellos espacios donde transitan nuestras niñas y niños participando de actividades recreativas, lúdicas, deportivas, de acompañamiento educativo, donde también se les brinda merienda y almuerzo”, explicó la Presidenta del Consejo Provincial del Niño, el Adolescente y la Familia (Copnaf), Marisa Paira.

Y agregó que “siguiendo los lineamientos de trabajo dispuestos por el Gobernador Gustavo Bordet, puntualizando en la corresponsabilidad y complementariedad, es así como a través de la estrategia de descentralización en toda la provincia se propone consolidar los Sistemas Regionales y Locales de Protección de Derechos para que los diferentes Programas

y Servicios vigentes tengan un mayor y efectivo alcance territorial, adecuándose a las realidades particulares existentes en cada región”.

ARTICULACIÓN CON MUNICIPIOS Y JUNTAS DE GOBIERNO

En este sentido, desde el Copnaf se remarcó que la descentralización del Gobierno Entrerriano es directa a cada Municipio y Juntas de Gobierno con el financiamiento de Áreas de Niñez locales. Y que, en esa línea, es que actualmente se han creado 83 Áreas de Niñez Municipales a través de convenios marco entre el Gobierno de Entre Ríos con Municipios de Primera Categoría, Segunda y Juntas de Gobierno. En el marco de estos convenios se celebran protocolos adicionales para la transfe-

rencia de un monto de dinero mensual destinado al pago de profesionales para la atención de temas de niñez y transferencias financieras mensuales determinados para la implementación del Programa Provincial “Fortalecimiento Familiar”.

Por su parte la Coordinadora de Políticas Integrales del Copnaf, Nancy Ruiz Díaz, expresó que “los financiamientos de los programas provinciales promocionales Por mis derechos en la Primera Infancia, Niñez con derechos y Jóvenes Protagonistas, que dependen de nuestro organismo, surgen a través de las propuestas que cada Municipio nos presenta”, y agregó que “de esta manera se realiza una articulación transversal y político institucional, entre los Programas de nuestro organismo, las Coordinaciones Departamentales (del Copnaf) y las Áreas de Niñez locales, posi-



bilitando avanzar en la implementación de las Políticas Públicas de Niñez, Adolescencia y Familia, con criterios de universalidad, inclusión social y con mayor integralidad en las acciones destinadas a los niños, niñas y adolescentes en todo el territorio provincial, superando así la mera descentralización financiera”.

ACUERDOS CON LA SOCIEDAD CIVIL Y TRABAJO EN TERRITORIO

A los fines de promover la participación comprometida de la sociedad civil, se promueve desde el Copnaf de manera permanente acuerdos con organizaciones que desarrollan actividades con niños, adolescentes y sus familias, por medio de la

firma de convenios con financiamiento y asesoramiento técnico. Es así como la política de articulación y complementariedad se puede poner en marcha, facilitando el encuentro con el otro; en la tarea concreta en toda la provincia, ésta toma forma de Centros de Día (espacios para la atención de niñas, niños y adolescentes entre los 6 a 18 años de edad). Estos espacios toman diferentes características y cuentan con el acompañamiento de los equipos de los programas de este organismo antes mencionados, para aportar la mirada de protección de derechos en cada actividad. “Los Centros de Día son 41 en toda la provincia, los cuales reciben financiamiento, recursos humanos, y raciones de acuerdo a cada convenio”, puntualizó Ruiz Díaz.

Por otra parte las necesidades en la Primera Infancia (0 a 4 años) se aborda con la atención y cuidado integral en los Centros de Desarrollo Infantil (CDI) y Jardines Maternales en convenio con este organismo; estos espacios son concebidos como una estrategia efectiva para reducir la inequidad social, ya que se constituyen en un eslabón primordial de la red social comunitaria. Por esto es que se sostienen convenios con municipios y ONGs para el funcionamiento de 88 Jardines Maternales a los cuales se les proporciona también recursos humanos, financiamiento, raciones de acuerdo a cada convenio; y el asesoramiento técnico y capacitación permanente al personal responsable del cuidado de estas niñas y niños.*

Más de 20 mil kilos donados

CON UNA NUEVA ENTREGA DE PAPEL -REALIZADA EL PASADO 3 DE OCTUBRE- UNOS 2.976 KILOS SE SUMARON A LOS 17.515 YA DONADOS POR IAFAS, EN EL MARCO DEL PROGRAMA DE DESPAPELIZACIÓN DE LA ADMINISTRACIÓN PÚBLICA.

El compromiso del IAFAS para con la despapelización tiene peso propio... ya son más de 20 mil los kilos de papel donados por el Instituto, en el marco del Programa de Despapelización que lleva adelante la Secretaría de Modernización del Estado, Ciencia y Tecnología de la provincia.

Con la entrega de papel realizada el pasado 3 de octubre, 2.976 kilos se sumaron a los 17.515 que IAFAS ya había donado.

Este proyecto tiene como objetivos dinamizar los procedimien-



tos administrativos a partir de la digitalización; contribuir a la eliminación responsable del

papel; y colaborar con una ONG... en el caso de IAFAS, con Suma de Voluntades.*

RRHH

IAFAS, presente en la 9° Feria Empleo

DIVERSAS ACTIVIDADES REFERIDAS AL CAMPO LABORAL Y EL FUTURO EN EL TRABAJO SE DESARROLLARON EN LA FERIA EMPLEO ORGANIZADA POR LA FACULTAD DE ECONÓMICAS DE LA UNER. IAFAS PARTICIPÓ JUNTO A IMPORTANTES EMPRESAS DE LA REGIÓN.

IAFAS, junto a otras grandes empresas de la región, participó en la Feria de Empleo que se llevó a cabo en la sede de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de Entre Ríos (UNER), el pasado 20 de septiembre.

Para estudiantes, graduados y comunidad universitaria, fue una jornada de charlas, entrevistas y diversas actividades referidas al campo laboral y el futuro en el trabajo. Las empresas y organismos presentes recibieron Currículums Vitae, como oportunidad de intercambio e interacción.

En el stand de IAFAS, el Dr. Maximiliano Montani -Coordinador de Recursos



Humanos- dialogó con jóvenes que inician la búsqueda laboral, entrevistó a algunos de ellos y compartió las particularidades del trabajo en un organismo modelo de la administración pública como es IAFAS.

Junto al Instituto, fueron parte de la Feria Empleo 2019 las empre-

sas Cartocor, Eriochem, Johnson Acero, La Agrícola Regional Coop Ltda, Mamprin y Scévola, Metalúrgica Nexo, Haimovich Hnos y Cía, Randstad Argentina, Manpower, Yujnovsky Asoc., Hundt/Bottazzi, Leiva Hermanos, Ministerio de Desarrollo Social y Argeniss Software.*



Qué Rápido es cobrar con QR

Llegá a más de 600.000 clientes del Banco Entre Ríos
con esta nueva forma de pago.

El Banco ofrece

30%⁽¹⁾ OFF

a todos los clientes que paguen con QR,
con un tope de \$500 por mes, por cuenta.

Pedí tu QR en bancoentrierios.com.ar/cobraconqr

VÁLIDO PARA CARTERA DE CONSUMO. NO ACUMULABLE CON OTRAS PROMOCIONES. BENEFICIO VÁLIDO DESDE EL 01/08/2019 HASTA EL 31/10/2019, TODOS LOS DÍAS EN COMPRAS REALIZADAS MEDIANTE QR DE LA APP BEH MÓVIL CON TARJETA DE DÉBITO. EJEMPLO: EN UNA COMPRA DE \$2.000, EL REINTEGRO SERÁ DE \$500 (TOPEL EL TOPE DE REINTEGRO ES DE \$500 POR CUENTA, POR MES, Y SE ACREDITA A MES VENCIDO. LA VIGENCIA Y LAS CONDICIONES INFORMADAS PUEDEN SUFRIR MODIFICACIONES, POR LO QUE SE SUGIERE CONSULTAR NUESTRO SITIO WEB: WWW.BANCOENTRIERIOS.COM.AR, ANTES DE REALIZAR LA COMPRA. BENEFICIO EXCLUSIVO PARA VENTA PRESENCIAL. NO VÁLIDO PARA OTRAS MODALIDADES. LOS DATOS Y OFERTAS REVISTEN CARÁCTER EXCLUSIVAMENTE INFORMATIVO Y, EN MODOS ALGUNOS, SUPONEN QUE LOS ESTABLECIMIENTOS, PRODUCTOS O LA CALIDAD DE ESTOS SE ENCUENTRAN PROMOCIONADOS Y/O GARANTIZADOS POR EL NUEVO BANCO DE ENTRE RÍOS S.A. AVISO - LEY 25738. EL NUEVO BANCO DE ENTRE RÍOS S.A. ES UNA SOCIEDAD ANÓNIMA CONSTITUIDA BAJO LAS LEYES DE LA REPÚBLICA ARGENTINA. SUS ACCIONISTAS LIMITAN SU RESPONSABILIDAD AL CAPITAL APORTADO. NUEVO BANCO DE ENTRE RÍOS - CUIT 33-70799551-9 - MONTE CASEROS 128, PARANÁ, ENTRE RÍOS.

Competencia de Crossfit

LA MARCA CASINOS DE ENTRE RÍOS Y TODOS LOS ENTRETENIMIENTOS QUE ELLA SINTETIZA, FUERON PARTE DE LA COMPETENCIA DE CROSSFIT QUE TUVO LUGAR EN LA PAZ, EN SEPTIEMBRE PASADO._

Casinos de Entre Ríos sigue siendo promocionado en diversas actividades y eventos que se desarrollan en la provincia o en otros puntos del país.

En septiembre, la marca que nuclea a los Casinos y Salas de Entretenimientos de la provincia estuvo presente en la Competencia de Crossfit donde participaron competidores de Paraná, Santa Fe, Goya, Buenos Aires, Federación y La Paz.

Las inscripciones para la competencia se realizaron en el Salón Gastronómico de Casino La Paz. Los organizadores de la competencia y los participantes agradecieron a Casinos de Entre Ríos por el acompañamiento durante la actividad.*



ATENCIÓN AL CLIENTE RECLAMOS Y SUGERENCIAS

CANALES DE ATENCIÓN

- Ingresando a www.iafas.gov.ar (Sección Contacto)
- Telefonicamente AL 0800 44 IAFAS (42327) - Opción 2
 - WHATSAPP 343 - 4648991
 - A través de Facebook: /iafaser.
- Mail: atencionalcliente@iafas.gov.ar

Sede Central - 25 de Mayo 255, 1º Piso, Paraná, Entre Ríos

**Cada semana,
una nueva ilusión.**



Todos los domingos, millones de emociones en juego.

BRINCO ES UN PRODUCTO DE



LOTERIA DE SANTA FE



IAFAS CONTRIBUYE AL FORTALECIMIENTO SOCIAL Y HUMANO

EL GOBIERNO PROVINCIAL ENTREGÓ APORTES Y HERRAMIENTAS A INSTITUCIONES, ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL, CLUBES, CENTROS DE ESTUDIANTES, COOPERATIVAS, EMPRENDEDORES Y DEPORTISTAS, A PARTIR DE PROGRAMAS DE DESARROLLO SOCIAL QUE SON POSIBLES GRACIAS A LOS FONDOS QUE TRANSFIERE IAFAS._

El Gobierno Provincial entregó aportes y herramientas por una inversión de 5.750.588 de pesos en programas sociales destinados a emprendedores, instituciones, organizaciones de la sociedad civil, clubes, deportistas y comedores escolares de Paraná. El acto de entrega fue encabezado, el pasado 30 de septiembre, por el Gobernador Gustavo Bordet; la Ministra de Desarrollo Social, Laura Stratta y el Ministro de Economía, Hugo Ballay.

Los aportes entregados están destinados a fortalecer el trabajo social de instituciones, organizaciones de la sociedad civil, clubes y centros de estudiantes, además de la tarea de emprendedores, cooperativas y deportistas, en el marco de los programas del Ministerio de Desarrollo Social a los que IAFAS transfiere parte de sus utilidades.

En el acto -realizado en el salón del Consejo General de Educación-, Bordet saludó a los emprendedores,

deportistas y estudiantes que “hoy tendrán la posibilidad de darle una continuidad a los programas que comenzamos a desarrollar a inicios de gestión cuando tomamos la determinación de avanzar hacia la universalización de las políticas públicas, salir de la asistencia focalizada, dirigida, a través de intermediaciones que no siempre llegan a buen destino y realizar programas que estén destinados a colectivos o personas que a través de proyectos puedan tener la posibilidad de ver concretadas sus aspiraciones. Desde quien emprenda un trabajo por sus manos hasta promover la asociación cooperativa o asociativismo para lograr que, con la suma de voluntades, se puedan alcanzar los objetivos que individualmente serían más difíciles de conseguir”.

Y agregó: “Los mercados nadie sabe quiénes son, existen, tienen incidencia determinante en la economía pero que no tienen rostro. Nuestras personas en cada pueblo, en cada

ciudad, son personas que viven, sienten, se emocionan, sufren las consecuencias de las medidas económicas de todos los días. Y ahí hay que estar. Por eso lanzamos estos programas y lo hacemos con mucha responsabilidad”.

La Ministra Laura Stratta, por su parte, sostuvo: “Nosotros creemos en el rol del Estado presente, activo, promotor, dinámico, que es comprometido con la realidad de su gente. Por eso hoy yo, junto a cada uno de ustedes, quiero destacar y poner en valor la decisión de nuestro Gobernador Gustavo Bordet de priorizar dentro de la agenda pública lo que es el desarrollo social y humano; de comprometer la inversión necesaria para poder fortalecer el entramado social en tiempos tan difíciles y, en definitiva, también poder acompañarlos a cada uno desde las diferentes áreas en la concreción de sus proyectos y de sus sueños”. *



newtronic[®]



La Comunicación, eje de trabajo conjunto

CATORCE LOTERÍAS, ASOCIACIONES Y EMPRESAS DEL SECTOR, PARTICIPARON DE LA JORNADA EL JUEGO Y LA COMUNICACIÓN EN ARGENTINA: RETOS INSTITUCIONALES Y NUEVOS DESAFÍOS, DESARROLLADA EN PARANÁ.

Co-organizada por IAFAS y ALEA, se desarrolló la Jornada titulada El juego y la comunicación en Argentina: Retos institucionales y nuevos desafíos, con la participación de más de cien autoridades y representantes de las loterías de La Rioja, Córdoba, Jujuy, Santa Fe, San Luis, La Pampa, Misiones, Mendoza, Chaco, Ciudad de Buenos Aires, Río Negro, Santa Cruz, Corrientes y Entre Ríos; representantes de ALEA, del Gobierno de Entre Ríos, de la Asociación de Agentes Oficiales de IAFAS de Entre Ríos (AAOIER), de la Federación Argentina de Cámaras de Agentes de Lotería, Quinielas y Afines (FACALQA), de la Cámara de Permisarios de la Lotería Chaqueña y empresas del sector juegos de azar.

La jornada –realizada el pasado 18 de septiembre en el octavo piso del Hotel Howard Johnson Mayorazgo– transcurrió entre espacios teóricos, puestas en común y actividades prácticas.

En la apertura, el Presidente del IAFAS, CPN Silvio Vivas, agradeció la visita de todos y se refirió a la importancia de la comunicación en cada uno de los organismos. Por este motivo, y trayendo a colación lo acordado en la Junta Directiva de ALEA en Catamarca, reiteró la intención de que sea creada una unidad específica de comunicación dentro de ALEA, al igual que existen sobre otras temáticas.

“Una buena práctica nos beneficia

a todos... su efecto nos llega. En el caso contrario también... cuando hay un efecto negativo, también llega a cada uno de nuestros organismos. Esto es un claro ejemplo de que tenemos que sumar y tirar para adelante para lograr una comunicación conjunta. Y hoy es el puntapié inicial para eso. Espero que, de este encuentro, nos llevemos una caja de herramientas para poder construirla”, indicó.

A continuación, el Director Ejecutivo de ALEA, Mario Trucco, coincidió con las palabras de Vivas y destacó que “internamente, desde la asociación, trabajamos un mapa de juego para poder informar a la sociedad sobre la cantidad de recursos humanos que trabajan en las loterías y los importantes fondos que se transfieren a acción social. También creamos una campaña de valorización, para intentar contrarrestar esa inexplicable mala imagen que tienen los juegos de azar”.

CONCEPTOS COMPARTIDOS

Sobre Comunicación e imagen institucional en tiempos de redes, disertó el Lic. Leandro Fridman, quien brindó diversas estrategias para comunicar efectivamente en los cambiantes ecosistemas de comunicación y teniendo en cuenta el cada vez mayor espacio de tiempo que los usuarios están conectados a Internet y la también creciente tendencia a informarse a

través de smartphones.

Fridman brindó ejemplos y herramientas prácticas para potenciar el uso de los medios digitales.

Seguidamente, el consultor Horacio Piceda expuso sobre Estrategias en Social Media y expresó cuestiones referidas a seguimiento, automatización, planificación y nuevas tendencias. Brindó herramientas específicas para el sector y finalizando la mañana, el asesor de ALEA, Lic. Luis Zanazzi, disertó sobre Contexto Estratégico Comunicacional del Sector de Juegos de Azar, marcando la posición de ALEA y World Lottery Association en materia de estrategia comunicacional. Entre otros puntos, animó la idea de trabajar en un mensaje conjunto de las loterías.

La jornada finalizó –después del almuerzo– con el taller titulado Desafío conjunto: Hacia una campaña nacional de valorización de las loterías y posicionamiento ante el juego ilegal, facilitado por los licenciados Leandro Fridman y Georgina Trecco. De este trabajo grupal surgieron interesantes conclusiones de trabajo en pos de capitalizar el conocimiento, la experiencia y los proyectos conjuntos. El encuentro finalizó con la entrega, de parte de ALEA al Presidente del IAFAS, del certificado que indica que IAFAS logró certificar el Referencial IRAM N°19, la norma específica del sector juegos de azar.*





Trabajo sobre las conclusiones

AL DÍA SIGUIENTE DE LA JORNADA, FUERON ANALIZADAS LAS CONCLUSIONES DE LA MISMA. UN PLAN ESTRATÉGICO SERVIRÁ DE BASE PARA AVANZAR SOBRE ELLAS DE MANERA CONJUNTA._

Al día siguiente de la jornada El juego y la comunicación en Argentina: Retos institucionales y nuevos desafíos, se llevó a cabo una reunión de trabajo con los equipos de comunicación de algunas de las loterías que participaron en la misma.

Así, en el Auditorio de IAFAS y con la participación de autoridades del Instituto y de ALEA, se pasaron en limpio las conclusiones de la jornada, a fin de armar un plan estratégico de comunicación conjunta. Ese documento servirá de base para la creación de una unidad específica de comunicación dentro de ALEA, que se reúna

regularmente; que promueva el intercambio de experiencias y que facilite el crecimiento de las áreas de comunicación dentro de cada lotería, especialmente en aquellas que están menos desarrolladas. Asimismo, que cree y ponga en acción campañas de comunicación federales.

En este encuentro participaron por ALEA el Director Ejecutivo, Mario Trucco; Luis Zanazzi; Fernanda Belmonte y Ofelia Maiztegui, junto a Isabel Melián -de La Rioja-; Débora Valenzuela -de La Pampa-; Patricia Bertolotti -de Misiones-; Victoria Perebroisín -de Ciudad de Buenos

Aires- y Celeste López Arriaga -de Río Negro-. En representación de IAFAS estuvieron presentes el Gerente General, Aldo Lettieri; Maximiliano Montani; Santiago Schunk; Alan Passutti; Nancy Dubs y Constanza Rosenbrock. La actividad contó con la facilitación de Georgina Trecco. *

CASINO

F E D E R A C I O N

Shows en vivo | Sorteos
+ de 100 Máquinas tragamonedas | Ruletas electrónicas

Abierto desde 9:30 a 4 am hs. Frente al Parque Termal. En la Plaza Seca



Hijos de Omar Cobian S.A.

Visitá nuestros salones de las siguientes ciudades de Entre Ríos

• CHAJARÍ • FEDERAL • MARÍA GRANDE • SAN JOSE DE FELICIANO • URDINARRAIN • BOVRIL

★ SERIE PREMIUM ★

TARASCA

BILLETAZO
GANA HASTA \$150.000
MÁS DE \$20.000.000 EN PREMIOS

TARASCA
GANA HASTA \$250.000
MÁS DE \$34 MILLONES EN PREMIOS

MÁS RASPÁS, MÁS GANÁS

\$30

\$50

www.tarascaya.com.ar

Tu raspadita con **MÁS CHANCES**

JUAN COPIELMANN ES PROFESIONAL PARA LA SALUD



REFERENCIAL NORMATIVO **N° 19 ALEA-IRAM**

EL DIRECTOR EJECUTIVO DE ALEA, MARIO TRUCCO, ENTREGÓ A IAFAS EL CERTIFICADO DEL REFERENCIAL N° 19:2018, LA NORMA ESPECÍFICA DEL SECTOR. EL INSTITUTO ES LA PRIMERA LOTERÍA, A NIVEL NACIONAL, EN LOGRAR EL CERTIFICADO. ACTUALMENTE HAY SIETE LOTERÍAS TRABAJANDO PARA CONSEGUIRLO._

Durante la tarde del 18 de septiembre, en presencia de los participantes de la jornada El Juego y la Comunicación en Argentina: Retos institucionales y nuevos desafíos, el Director Ejecutivo de ALEA, Mario Trucco, entregó al Presidente de IAFAS, CP Silvio Vivas, el certificado del Referencial IRAM N° 19, la norma específica del sector juegos de azar.

El organismo entrerriano es el primero, a nivel nacional, en lograr el certificado. Actualmente hay siete loterías trabajando para conseguirlo.

En la oportunidad, Vivas agradeció a ALEA y al equipo de IAFAS

que trabajó en el tema, y destacó la importancia de pregonar buenas prácticas y comunicarlas. “Los dos conceptos van de la mano. Este es un ejemplo gráfico de buenas prácticas y se suma a todos los instrumentos y procesos que ya hemos certificado en el Instituto. Es un verdadero orgullo cómo se impulsó desde ALEA el convenio con IRAM; hemos dado el puntapié inicial, sé que hay muchas loterías que lo están haciendo también. Felicito a mi equipo y a ALEA. Esto nos hace muy bien a todos”, expresó.

La Jefa del Departamento Gestión de IAFAS, Mariela Acosta, agra-

decio a ALEA y a las autoridades del IAFAS “el haber sido partícipe de la redacción del Referencial” y agradeció “a toda la gente que se involucró porque, sin el compromiso de ellos en los procesos, esto no se hubiera logrado”.

Cabe recordar que el Referencial IRAM N° 19 es un documento normativo de alcance nacional, que involucra documentación con requisitos normativos a cumplir, basados en una o más normas de gestión. El mismo busca modificar las prácticas de la gestión para mejorar su calidad; consolidar la transparencia, eficacia e idoneidad de los procesos. *

En Concordia, Entre Ríos, todas las alternativas de alojamiento y gastronomía en un solo lugar



- 3 categorías de alojamientos
- Ubicación céntrica
- Estacionamiento propio
- Salones
- Frigobar
- Piscina
- Excelente atención
- Casino
- Donato Restó



www.palmarhotel.com.ar hotelpalmar@concordia.com.ar
Urquiza 517 Concordia, Entre Ríos - Tel.: +54 345 4216050

Las fotos de Pagana Ghiglino

Imágenes seleccionadas por el autor a partir de su propia subjetividad, embellecieron la Galería de Arte de IAFAS._

Las fotografías de Javier Horacio Pagana Ghiglino fueron expuestas durante gran parte de octubre, en la Galería de Arte de IAFAS... diversas imágenes seleccionadas por el autor, a partir de su propia subjetividad.

“Elegí las fotos que tienen algo significativo para mí, como las tomadas en el Cementerio, especialmente la del Ángel Niño, que impacta por su gesto de espera; las de la Noche de Terror en la Biblioteca Popular y algunas tomadas en la naturaleza”, confió Javier a Enlaces.

Egresado el año pasado del cursó dictado por Mauricio Caminos, Javier participó en una actividad desarrollada en el Anfiteatro



de Paraná, el pasado 25 de mayo, a raíz de la reinauguración del espacio. A través de la muestra Pon tu foto en la calle, aficionados y profesionales expusieron sus fotos y luego las regalaron a quienes se acercaron a solicitarlas.

Más allá de esa experiencia, esta exposición en IAFAS es la primera que realiza en su carrera de fotógrafo.*

QUINI 6 Y BRINCO

Modificaciones en el valor de las apuestas

Con el sorteo del 3 de noviembre comenzarán a regir las modificaciones en el valor de comercialización de las apuestas de Quini 6 y Brinco, como así también de sus Pozos Mínimos Asegurados._

La Caja de Asistencia Social –Lotería de Santa Fe dispuso introducir modificaciones en el valor de la comercialización de las apuestas de Quini 6 y Brinco, como así también en los Pozos Mínimos Asegurados.

Las modificaciones comenzarán a regir para el sorteo del 3 de noviembre de 2019; en cuanto a Quini 6 será en el Sorteo N° 2720 y, en cuanto a Brinco, será en el Concurso N° 1025.



Quini 6 Tradicional (Primer Sorteo y La Segunda del Quini):

Valor de la apuesta: \$ 40; Pozo Mínimo Asegurado: \$ 20 millones.

Quini 6 Revancha:

Valor de la apuesta: \$ 13; Pozo Mínimo Asegurado: \$ 15 millones.

Quini 6 Siempre Sale:

Valor de la apuesta: \$ 12; Premio Extra: \$ 5 millones.

Brinco:

Valor de la apuesta: \$ 35; Pozo Mínimo Asegurado: \$ 15 millones.

Brinco Junior: Premio único de \$ 6 millones. **

RECYCLER

Soluciones de impresión y copiado S.A.

Lo acercamos a la última tecnología sin inversión alguna. Usted solo debe preocuparse por el papel. Soluciones a medida, para cada empresa.



LEXMARK

brother.

• MONOCROMÁTICAS Y COLOR • MULTIFUNCIONES Y FOTOCOPIADORAS • IMPRESORAS DE OFICINA • COPIADORAS LÁSER COLOR

25 de Mayo 901, esquina Cura Álvarez - (E3100HIG) Paraná, Entre Ríos.

Tel/Fax: +54 343 4310166 / 4217880 - www.recyclergroup.com.ar

CERCA TUYO UN CASINO DIFERENTE

CASINO VICTORIA
NATURALMENTE DIVERTIDO

ATENCIÓN AL CLIENTE
0800 777 CASINO
2 2 7 4 6 6

DEJATE LLEVAR POR UNA
EXPERIENCIA ÚNICA DE ENTRETENIMIENTO

CASINOS
DE ENTRE RÍOS

IAFAS
INSTITUTO
DE PROMOCIÓN
AL TURISMO SOCIAL



Tele Kino



**Y SI ESTA SEMANA
TE TOCA A VOS?**

0-800-777-5466 • WWW.TELEKINO.COM.AR

LA SOLIDEZ DE UNA TRAYECTORIA BASADA EN VALORES



B-Gaming es una empresa argentina con una sólida trayectoria sostenida en la innovación tecnológica, el profesionalismo, la responsabilidad social empresarial y el crecimiento a partir de la constante reinversión.

Nos guía la convicción de que la única forma de crear valor es trabajar respetando estos valores, que día a día reafirman nuestro liderazgo y la confianza de nuestros clientes.

bgaming

3° Encuentro Provincial de Agencieros de Entre Ríos

El próximo domingo 8 de diciembre, en la capital provincial, se realizará el encuentro donde se analizarán temas como las nuevas tecnologías y el rol del agenciero. Disertaciones, stands, sorteos y más...

Desde la Cámara de Agencieros de Entre Ríos, se invita a los colegas al 3° Encuentro Provincial de Agencieros de Entre Ríos, que tendrá lugar el próximo domingo 8 de diciembre, en la ciudad de Paraná.

Organizado por la AAOIER y con el apoyo de IAFAS, en dicha jornada se abordarán temas como las nuevas tecnologías y el rol del agenciero. Disertarán representantes y



desarrolladores de experiencia internacional en materia de juego y tecnología. Además se contará con el acompañamiento de proveedores de la industria, que instalarán stands en el encuentro.

Durante la jornada se realizarán importantes sorteos y se compartirá un lunch.

Para mayor información, comunicarse con la AAOIER en su sede -Monte Caseros 369 de Paraná-; a los teléfonos 0343-4070822 o 4312727; vía Whatsapp a los números 3435303030 o 3436220330; o por mail a camaraentrieros@live.com.ar o aaoyer@hotmail.com. La página Web es www.camaradeagencieros.com.ar y, en Facebook, Agencieros Entre Ríos. *



prevenjuego

Juego Responsable, Diversión Saludable

0800 888 2202 / 0343 4209570 343 4055252 prevenjuego@iafas.gov.ar

www.grupoayex.com.ar



A la vanguardia de la tecnología

NUESTRA OFICINA
(5411) 2078-8770

EMAIL
info@grupoayex.com.ar

FACEBOOK
Grupo Ayex

¡VIVÍ!

Instalaciones, servicios, zen spa y casino.
Por placer o negocios, acercate y encontrá
lo que necesitás.

UNA EXPERIENCIA ÚNICA.


Howard Johnson
Plaza Resort & Casino
Mayorazgo - Paraná

